



## Les voyages

### 2012

27/09/12-27/10/12 New York  
 27/10-12/11 Hawaï Honolulu  
 12/11-29/11 Hawaï big Island  
 29/11-29/12 Nouvelle Zélande

### 2013

29/12-5/01 Australie Sydney  
 5/01-3/02 Nouvelle Calédonie  
 3/02-03/03 Australie Camp-car  
 03/03-21/03 Thaïlande  
 21/03-24/04 Cambodge  
 26/04-10/05 Vietnam  
 10/05-10/06 Tokyo  
 11/06-10/07 Shanghai  
 10/07-17/07 Hong Kong  
 17/07-17/08 Inde  
 17/08-17/09 Dubaï  
 1/09-30/09 France  
 1/10-30/10 Afrique du sud  
 1/11-30/11 Kenya  
 30/11-20/12 Ile Maurice  
 21/12-7/01 Noel en France

### 2014

7/01-3/02 Brésil Rio  
 3/02-  
 1/03 Argentine=Antarctique  
 1/03-1/04 Pérou  
 1/04-1/05 Chili  
 1/05-12/05 Ile de Pâques  
 13/05-29/06 Tahiti  
 31/05-7/06 Les Marquises  
 30/06-15/07 Kuala Lumpur  
 16/07-30/07 Bali Indonésie  
 1/08-15/08 Népal  
 16/08-31/08 Istanbul  
 1/09-1/10 France  
 1/10-1/11 Maroc  
 1/11-30/11 Tunisie  
 1/12-17/12 Egypte (Louxor)  
 17/12-5/01 Israel (Jérusalem)

### 2015

5/01-25/01 Birmanie  
 26/01-10/02 Laos  
 12/02-1/03 Hawaï  
 2/03-1/04 Costa Rica  
 1/04-1/05 Cuba  
 1/05-1/06 Canada  
 1/06-15/06 Etats Unis  
 1/07-30/08 Paris

## Around The World Family Stoclet

### Ile de Pâques, les statues, les volcans, les tortues et le surf

**Mai 2014**

Nous voici à l'île de Pâques superbement accueilli à la descente de l'aéroport avec un collier de fleurs. Dans notre petit appartement nous contemplant la vie sur cette île formant un triangle isocèle de 20 kms de côté. Tout d'abord surprise, il n'y a pas de port ou un seul minuscule pour les barques de pêche dans ce massif volcanique né d'un point chaud du magma comme Hawaï.

Elle est située à 3500 kms du Chili dont elle fait partie. Elle a été colonisée par les Marquisiens 3500 kms à l'ouest et un peu au nord. Très peu d'arbres, ils auraient été tous utilisés pour transporter les Moais : ces statues (elles sont visibles sur la photo du dessus) plus ou moins monumentales qui ont fait la réputation du site. Un paysage donc de landes où il est très agréable de circuler, à l'heure où le soleil se couche ou se lève, en contemplant la grosse houle du Pacifique, venir s'écraser de blanc éclatant et de bleus vivifiants sur les rochers de lave noire. Les Moais, il y en a 887 en tout sur l'île, Quatre cent restent situés dans la carrière où ils ont été fabriqués. Trois cents étaient installés à plusieurs sur des sortes de parvis en bord de mer et regardaient l'intérieur de l'île. Une centaine n'a pas pu arriver à destination et est face contre terre sur son chemin. Le plus gros installé pèse soixante-dix tonnes et mesure dix mètres de haut. Les Moais représenteraient les ancêtres arrivés sur l'île et étaient pour la tribu une preuve de prestige et de la force de leur Mana. Il démontrait le pouvoir d'organisation et la force du clan qui les érigeait. Personne ne sait comment ils ont été transportés. Une légende indique qu'ils se rendaient debout sur leur lieu de destination grâce au Mana : une force surnaturelle venant des chefs de tribus. Mais plusieurs essais ont été effectués dans le monde et une bande de costaux déterminés et bien coordonner peuvent trainer des charges extrêmement lourdes sur des rondins de bois lubrifiés.

Au bout d'un certain temps toutes les ressources en bois auraient été utilisées. Plus d'arbre sur l'île donc plus de Moais et un nouveau culte et une nouvelle compétition se met en place. Pas de relief tourmenté sur cette île de pentes douces. Sauf au contact de la mer, ou les falaises peuvent être très hautes comme à O'rongo. Ce site situé sur le dessus d'un cratère abritant un lac magnifique a donné naissance à une légende et des courses concours invraisemblables : au moment de la nidification des frégates ou des sternes. La dizaine de tribus qui se partageaient l'île nommaient un champion qui devait descendre la falaise haute de 400 mètres nager jusqu'à un îlot rocheux au milieu des courants et des requins attendre jusqu'à 3 semaines que le premier œuf de sterne soit pondu, l'attacher sur son front et le ramener en haut de la falaise. Le premier était alors déifié et les autres tribus devaient travailler pour la sienne. Cela a apparemment amené des guerres et tous les Moais ont été renversés. La fin de cette époque correspond à l'arrivée des premiers européens et là comme bien souvent ça a été l'hécatombe. Maladie, alcoolisme, esclavage par les Péruviens, ont réduit les natifs à leur plus simple expression. Des dix milles personnes qui peuplaient l'île, seulement une trentaine serait des descendants des premiers insulaires. Les razzias organisaient par les Péruviens auraient fait disparaître la clé de la seule langue écrite du pacifique le Rongo rongo. Nous ne pouvons que rester admiratifs devant ce peuple d'incroyable navigateur qui voguait sur des distances de plus de 3500 kilomètres. Leurs embarcations, des catamarans réalisaient avec des planches attachaient entre elles (il fallait écopper sans arrêt), leur ont permis de coloniser un territoire immense de Hawaï à la Nouvelle Zélande jusqu'à l'île de Pâques. Un site cérémonielles construit avec pierres assemblées comme les Incas atteste qu'ils ont été jusqu'à l'Amérique du sud et qu'ils en sont revenus.

Les premiers découvreurs de l'Amérique seraient donc polynésiens !

Ce ne serait pas étonnant, c'était probablement les meilleurs navigateurs de l'époque. Bon à part les sites archéologiques, nous avons fait du surf, du cheval, de la baignade, de belles balades et les cours du Cned.

Détail important : les polynésiens ne connaissent pas le fer. Tous les Moais ont été sculptés avec des outils en pierre.

Nous sommes actuellement à Tahiti et aux Marquises pour un mois et demi. La liste des pays visités a été actualisée avec notre troisième tour du monde. Bon courage à tous.

Aspect économique  
Environ 125% du coût  
en France.  
Aspect sécurité :  
Aucun problème.

L'île de Pâques, c'est jolie. On est allé voir des Moais qui étaient alignés et d'autres qui étaient couchés. Chaque Moai représente un chef, quelques un avaient un chapeau rouge sur la tête, mais pas tous. On est allé dans des grottes, il y a en une où mon père a trouvé une pierre bizarre. Moi aussi j'ai trouvé une pierre bizarre en forme de croix sur de la pierre argentée. Julie

L'île de Pâques était très bien. On avait dans l'hôtel une petite chienne. Antoine lui a donné un nom : Titi. On lui a donné à manger, dès qu'on est parti, on lui a laissé des croquettes. A quelques mètres, il y avait la plage, on a vu des tortues. On s'est baladé. On est allé sur une montagne où maman a perdu son gilet.

Lyse

C'était bien l'île de Pâques, il y avait un spot de surf, mais il faut dire qu'on avait une maison un peu petite. Là-bas tout le monde se connaissait, le cratère d'Orongo est magnifique. Mathieu

L'île de Pâques c'était pas bien du tout. C'est la même chose sur toutes les îles à part que la plage était franchement petite et il n'y avait pas de bonne wifi. Les cultures sont pas mal mais les Moais ne sont pas captivant. Antoine











Page 1 : le site de Tongariki

Page 3 : 1 Vue d'avion sur l'île de Pâques, 2 l'ombre de l'avion dans l'océan, 3 un Moai complet avec ses yeux de corail et sa coiffe tel qu'ils devaient être à l'époque lorsqu'ils étaient érigés, 3 détail d'un Moai sur le site d'Anakena, ils avaient tous une expression particulière celui-ci semble féminin.

Page 4 : 1 et 2 Site de Tongariki, le plus important et pour benoît le plus jolie surtout au soleil couchant

Page 5 : 1 Le cratère Orongo d'où partait les courses concours pour le premier œuf, l'îlot qu'il fallait atteindre à la nage et attendre

Page 6 et 7 : 1 Moai dans la carrière de Rano raraku, ils ont été apparemment tous sculptés avec le même style, leur corps est Enterré, ils sont donc trois fois plus grand, ils ont été abandonné là, peut être par manque d'arbre.

Ci-dessous Détail d'un mur assemblé à la méthode Inca, preuve peut 'être d'un contact entre les polynésiens et l'Amérique du sud Site d' Ahu Vinapu.

